

HINDUISMO



INTRODUCCION: El hinduismo es una de las religiones más antiguas y complejas del mundo, con sus raíces en el subcontinente indio. A diferencia de muchas religiones organizadas, el hinduismo no tiene un fundador único ni un conjunto específico de creencias dogmáticas. En cambio, es una tradición espiritual diversa que abarca una amplia gama de creencias, prácticas y filosofías.

El hinduismo se caracteriza por su énfasis en la reencarnación, el karma (la ley de causa y efecto), y la búsqueda de la iluminación espiritual a través de diferentes caminos, como la devoción, el conocimiento y la acción. Sus textos sagrados, como los Vedas y los Upanishads, desempeñan un papel fundamental en la comprensión de sus enseñanzas y prácticas.

FUNDADOR: El hinduismo no tiene un fundador específico como otras religiones organizadas, como el cristianismo o el islam. En cambio, es una tradición espiritual que se ha desarrollado y evolucionado a lo largo de miles de años en el subcontinente indio. En lugar de un único fundador, el hinduismo se basa en una amplia gama de textos sagrados, filosofías y tradiciones que han surgido a lo largo del tiempo.

Sin embargo, se pueden identificar figuras históricas y filósofos antiguos que han influido en el desarrollo del hinduismo. Por ejemplo, figuras como el sabio Vyasa, quien se atribuye la recopilación de los Vedas, textos antiguos fundamentales en el hinduismo, y Adi Shankaracharya, un destacado pensador y teólogo, han tenido un impacto significativo en la evolución de esta tradición espiritual. Es importante destacar que el hinduismo es una religión muy diversa y, en consecuencia, no se puede atribuir su creación a una única figura fundadora.

ACERCA DE DIOS: El hinduismo tiene una comprensión única y diversa de Dios, y esta comprensión puede variar entre diferentes escuelas filosóficas y tradiciones dentro de la religión. En general, el hinduismo reconoce la existencia de un principio divino supremo, conocido como "Brahman". Brahman se considera la realidad última y eterna, la fuente de todo lo que existe en el universo.

El hinduismo también abraza la idea de que cada individuo tiene una chispa divina dentro de sí mismo, llamada "Atman". La creencia fundamental es que Atman y Brahman son en última instancia uno y lo mismo. La realización

espiritual y la liberación del ciclo de reencarnación (samsara) se logran cuando un individuo comprende esta unidad y experimenta la unión con lo divino, conocida como "moksha" o liberación.

En resumen, el hinduismo tiene una comprensión multifacética de Dios, que abarca tanto una realidad suprema e impersonal (Brahman) como una diversidad de deidades que representan diferentes aspectos de lo divino. Esta riqueza teológica es una característica distintiva del hinduismo.

LO QUE DICE LA BIBLIA: Dios es nuestro ser Supremo creador del universo. Es Omnisciente, omnipotente y omnipresente. También es nuestro padre celestial, dando origen al mundo a mundo y redención a la humanidad. La comprensión de Dios en la biblia es fundamental para la fe cristiana.

ACERCA DE CRISTO: El hinduismo tampoco enseña, nada acerca de Cristo, sin embargo, algunas personas dentro de la tradición hindú pueden tener diferentes puntos de vista sobre Jesucristo. Para algunos hindúes, Jesucristo puede ser visto como un sabio o un Maestro Espiritual admirable que enseñó principios éticos y morales valiosos. Es importante resaltar que el hinduismo es una religión diversa que abraza y tolera una amplia gama de creencias y prácticas espirituales. Y pueden ver la imagen de Cristo de forma positiva mas no indispensable.

LO QUE DICE LA BIBLIA: Cristo es la segunda persona de la Trinidad. Es el Hijo de Dios y murió por los pecados del hombre. Ahora está a la diestra de Dios Padre en los cielos y volverá por segunda vez a la tierra para reinar y juzgar a la humanidad.

Me explico: El mensaje de la cruz es una locura para los que se pierden; en cambio, para los que se salvan, es decir, para nosotros, este mensaje es el poder de Dios.

1 Corintios 1:18

Fijemos la mirada en Jesús, el iniciador y perfeccionador de nuestra fe, quien, por el gozo que le esperaba, soportó la cruz, menospreciando la vergüenza que ella significaba, y ahora está sentado a la derecha del trono de Dios.

Hebreos 12:2

ACERCA DEL ESPIRITU SANTO: El hinduismo no tiene una figura equivalente al espíritu Santo tal como se cree en el cristianismo. En lugar de una trinidad (Padre, Hijo, Espíritu Santo) como se enseña a en la palabra de Dios, el hinduismo tiene una multiplicidad de dioses y diosas, y las creencias pueden variar según las diferentes tradiciones y escuelas de pensamiento. El hinduismo no tiene una relación clara en cuanto a sus diversas escuelas y tradiciones, y las creencias en cuanto al espíritu Santo pueden variar entre hindúes.

LO QUE DICE LA BIBLIA: el Espíritu Santo es indispensable y fundamental para los creyentes. En el antiguo testamento el Espíritu Santo no es mencionado explícitamente, mas el Espíritu de Dios se menciona en varias ocasiones, y se le menciona como a la presencia activa de Dios. En el nuevo testamento el espíritu Santo desempeña un papel mas destacado, aquí se le menciona como la tercera persona de la trinidad, guiando y enseñando a los creyentes diariamente.

Dios, en el principio, creó los cielos y la tierra. La tierra era un caos total, las tinieblas cubrían el abismo, y el Espíritu de Dios se movía sobre la superficie de las aguas.

Genesis 1:1-2

Pero, cuando venga el Espíritu Santo sobre ustedes, recibirán poder y serán mis testigos tanto en Jerusalén como en toda Judea y Samaria, y hasta los confines de la tierra.

Hechos 1:8

ACERCA DEL HOMBRE: El hinduismo enseña que el hombre, o ser humano, está compuesto por varios aspectos interconectados, y su comprensión de la naturaleza humana es espiritual y compleja. En su naturaleza el hombre no es ni Bueno ni malo. Se vuelve bueno o malo conforme a su conducta. El hinduismo considera que el hombre es una entidad espiritual eterna, atrapada en un ciclo de reencarnación, influenciada por el karma y el dharma, la búsqueda de la liberación espiritual es el objetivo supremo, y se logra a través de la autorrealización y el cumplimiento del deber y la moral.

LO QUE DICE LA BIBLIA: El hombre por naturaleza es pecador. Por naturaleza no busca ni el bien ni a Dios. su corazón tiene el potencial natural de hacer el mal y ese estado pecaminoso lo hace estar separado de Dios. Ante la santidad de Dios por mas que se esfuerce no alcanzara buena conducta.

El que siembra para agradar a su naturaleza pecaminosa, de esa misma naturaleza cosechará destrucción; el que siembra para agradar al Espíritu, del Espíritu cosechará vida eterna.

Galatas 6:8

ACERCA DEL PECADO: El concepto del pecado en el hinduismo es diferente al que se encuentra en muchas otras religiones. En el hinduismo, no existe una noción de pecado en el sentido moral y teológico como se encuentra en el cristianismo, el hinduismo se centra en conceptos como el karma y el dharma y la reencarnación, donde las acciones tienen consecuencias en futuras vidas, El pecado es cualquier acción que frena el progreso del hombre y el crecimiento espiritual y la búsqueda de la liberación.

LO QUE LA BIBLIA ENSEÑA LA BIBLIA: El pecado es rebelión contra Dios y un agravio a su santidad. El hombre es pecador por naturaleza y no puede controlar su pecado. Solo aquel que esta en Cristo ya no es esclavo del pecado y esto se logra bajo la gracia de Dios y no en la ley.

ACERCA DE LA SALVACION: Es llegar al nirvana un estado en que se puede vaciar la mente de todos los deseos e ideas humanas. Se logra por medio de cumplir las cuatro verdades nobles y el camino de los ocho pasos. Consiste en un esfuerzo humano de suprimir los deseos que producen el sufrimiento.

LO QUE LA BIBLIA ENSEÑA: La salvación es por gracia, no tiene que ver con ningún esfuerzo humano. La ley condena y mata, muestra cuan pecador eres frente a la santidad de Dios. Solo podremos ser salvos a través de los méritos de Jesucristo quien siendo Dios se hizo hombre viviendo una vida perfecta para salvarnos.

*Por tanto, nadie será justificado en presencia de Dios por hacer las obras que exige la ley; más bien, mediante la ley cobramos conciencia del pecado.
Romanos 3:20*

ACERCA DE SU AUTORIDAD: el hinduismo no tiene una autoridad centralizada o una figura de liderazgo Supremo, se caracteriza mas por su pluralismo y diversidad de creencias y prácticas religiosas. Unos de sus textos mas importantes y respetados son los Vedas, contiene textos Antiguos, Himnos y Mantras religiosas.

LO QUE LA BIBLIA ENSEÑA: La biblia es la principal fuente de autoridad en el cristianismo, es la palabra de Dios y la guía suprema para la fe y la practica cristiana.

*Toda la Escritura es inspirada por Dios y útil para enseñar, para reprender, para corregir y para instruir en la justicia, a fin de que el siervo de Dios esté enteramente capacitado para toda buena obra.
2 Timoteo 3:16-17*

CONCLUSION: El cristianismo y el hinduismo son dos religiones que difieren en varios aspectos clave. Aquí hay una comparación corta entre ambas:

1. Origen:

El cristianismo se originó en el Medio Oriente en el siglo I d.C., basado en las enseñanzas de Jesucristo.

El hinduismo es una religión antigua que se desarrolló en la India a lo largo de varios milenios y no tiene un fundador específico.

2. Concepto de Dios:

El cristianismo es una religión monoteísta que cree en un solo Dios trino (Padre, Hijo y Espíritu Santo).

El hinduismo es predominantemente politeísta y admite una amplia variedad de dioses y diosas.

3. Textos Sagrados:

Los textos sagrados del cristianismo incluyen la Biblia, que consta del Antiguo y el Nuevo Testamento.

Los textos sagrados del hinduismo son numerosos e incluyen los Vedas, los Upanishads, los Bhagavad Gita y otros.

4. Creencias sobre la vida después de la muerte:

En el cristianismo, se cree en la vida después de la muerte y la resurrección, y la salvación se basa en la fe en Jesucristo.

En el hinduismo, las creencias sobre la vida después de la muerte varían, pero generalmente incluyen la reencarnación y la creencia en el karma.

5. Estructura religiosa:

El cristianismo tiene diversas denominaciones, cada una con sus propias enseñanzas y prácticas. El hinduismo es una religión más descentralizada y no tiene una jerarquía religiosa centralizada.

Es importante tener en cuenta que estas son simplificaciones generales, y tanto el cristianismo como el hinduismo son religiones complejas con muchas variaciones y matices en sus creencias y prácticas, dependiendo de la tradición específica dentro de cada una.